
\primera carta a Timoteo Timoteo significa reverencia a Dios Ese es el
nombre de Timoteo y en verdad que este joven pastor que fue honró a
Dios tuvo mucho respeto para Dios mucha reverencia y nos enseñó su
vida que así debe ser la nuestra también de continua reverencia a Dios
Qué es reverencia es respeto honra estas cartas las escribió San Pablo a
al joven Timoteo y a Tito y se llaman pastorales porque trata más que nada
sobre asuntos que tienen que ver con el pastorado Entonces yo cuando los
veo cuando los veo a ustedes cada mañana que les enseñe los voy a ver
como si fueran pastores tal vez algunos dicen no pues es que yo no soy
pero a lo mejor vas a ser hay algunos aquí que ya son pastores pero yo los
voy a ver a ustedes como pastores sí Yo no los voy a ver a ustedes como
alumnos yo les voy a hablar de pastor a pastor y les voy a enseñar cosas
que allá no enseño sí Y ustedes van a van a descubrir y entender muchas
cosas que esta carta dice porque eh el curso es de de otro nivel es es ya
un nivel más adentro Sí entonces algunos dirán No pues yo soy mu muy
joven qué privilegio que eres muy joven verdad que vas a escuchar cosas
que normalmente no se dicen desde los púlpitos cartas a Timoteo cartas
pastorales bien entonces vámonos en materia yo voy a hacerles el estudio
va a ser lo que se conoce como eh una exégesis es decir versículo por
versículo tomando palabras claves y es donde vamos a sacar una riqueza
impresionante ustedes lo van a ver entonces pues voy a tener oportunidad
de sacar lo que he aprendido durante casi 30 años entonces pues gloria a
Dios verdad para mí va a ser un privilegio enseñarles Y pues ustedes van
a aprender cosas que a mí me han tardado 30 años en aprender bueno
dice el primer versículo Pablo Pablo Quién era Pablo Pablo significa
pequeño Eso significa la el nombre Pablo era pequeño en estatura pero
grande en fe y luego enseguida dice Apóstol de Jesucristo apóstol Qué es
un apóstol un apóstol es un enviado es alguien que es comisionado por
Dios ese es un apóstol si van ustedes a primera de de Corintios capítulo 11
ahí nos vamos a dar cuenta de que hay falsos Apóstoles y y y apóstoles
verdaderos primera de Corintios 11 pongan una señal í en primera Timoteo
y Vámonos rápido vamos a manejar la la Biblia muy rápido si se tardan en
abrirla este no importa que no lo abran así muy rápid pueden escribir eh
Para irnos rápido porque es es bastante lo que tenemos que que aprender
primera Corintios 11 Permítame un segundo es segunda de Corintios



Perdón nada más le pone un número ahí Fíjate lo que decía Pablo a los a
los Corintios a Timoteo le dice Pablo Apóstol de Jesucristo por mandato de
Dios nuestro salvador mandato por llamamiento de Dios ahora fíjate en el
en el capítulo 11 versículo 1 ojalá me toleras un poco de locura sí tolerados
a los Corintios porque os celo con celo de Dios pues os he desposado con
una con un esposo para presentaros como una virgen pura a Cristo había
un celo de San Pablo por los Corintios que se estaban desviando y este es
el celo del apóstol verdadero porque el apóstol falso es el lo único que
hace es sacarle el dinero a la gente vamos a leer el versículo 3 pero me
temo decía San Pablo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva
vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de La sincera
fidelidad a Cristo Porque si viene alguno y aquí comienza la referirse a
falsos Apóstoles Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que el
que os hemos predicado o si recibís otro espíritu que el que habéis
recibido u otro evangelio que el que habéis aceptado bien que lo toleras lo
toleran dice y pienso que nada He sido inferior a aquellos grandes
Apóstoles ahora esta frase en el original aquellos grandes Apóstoles es
una frase sarcástica aquellos grandes Apóstoles refiriéndose a los falsos
Apóstoles eh Y luego dice en el versículo 6 pues aunque sea tosco en la
palabra no lo soy en el conocimiento en todo y por todo os hemos
demostrado pequé yo humillándome a mí mismo para que vosotros fueseis
enaltecidos por cuanto os he predicado el evangelio de Dios de valde
escuchen el ocho he despojado otras Iglesias recibiendo salario para
servidos a vosotros o sea Pablo no quiso recibir salario y sostén
económico de los Corintios Porque eran bien agarrados eran bien codos
yo les he hablado bastante a los que son de la congregación sobre la vida
de los Corintios to hablaban mal este y Y decía no este Pablo nada más se
abusa de nosotros y Pablo les dice yo no recibí salario de ustedes para
que no dijeran que yo abusé de ustedes más bien otras Iglesias me han
sostenido a mí para yo venir a ustedes a predicarles pero fíjense lo que
sucede versículo un cuando estaba entre vosotros y tuve necesidad a
ninguno fui carga a ninguno le pedí nada pues lo que me faltaba suplieron
los hermanos que vinieron de macedonia y en todo me guardé y me
guardaré de ceros gravosos yo no quiero ser carga para gente que se está
quejando que está diciendo cosas ahora la Biblia dice Pablo lo dijo que el



que predica el evangelio debe de vivir del Evangelio Esto está escrito en la
escritura está escrito en la Biblia pero ah Pablo hizo una alusión al Antiguo
Testamento cuando dice no pondrás bozal al buey que trille porque
poniendo la figura de un animal que trilla el grano que muele el grano dice
pues el dueño le da de comer al buey para que trabaje dice cuánto más
nosotros que somos siervos de Dios tenemos que recibir salario pero
Pablo no quiso recibirlo de los Corintios pero pero sigamos leyendo dice
que lo que le faltaba lo suplieron los hermanos que vinieron de macedonia
y en y él se guardaba de ser gravoso porque la verdad de Cristo que está
en mí y que no se no se me impedirá esta Mi gloria en las regiones de
acaya Por qué Porque no os amo dice Dios lo sabe más lo que hago lo
haré aún para quitar la ocasión a aquellos que la desean a fin de que en
aquello en que se glorian sean hallados semejantes a nosotros Porque
estos ahora ya dice claramente Pablo estos los que habían llegado y los
habían perturbado Estos son falsos Apóstoles obreros entos que se
disfrazan como Apóstoles de Cristo y no es maravilla porque el mismo
Satanás se disfraza Como ángel de luz así que no es extraño si también
sus ministros se disfrazan como ministros de Justicia cuyo fin será
conforme a sus obras hace 8 días estaba en Nicaragua en Managua y
prediques y un pastor al final me dijo pastor fíjese que que vino un apóstol
aquí a Managua y hacía cada milagro hermano los paralíticos caminaban y
los sordos oían y toda la gente feliz pero cuando ya terminó dice recibieron
milagros de Dios y todos sí Bueno ahora tráiganme sus relojes tráiganme
sus anillos tráiganme sus cadenas la cartera nada más saquen sus
artículos personales como licencia y eso y entrégamela con todo y cartera
y póngamela aquí se llevó todo ahora escuchen reflexionen en esto por
qué la gente se los trajo Por qué la gente se los trajo por ignorantes por
eso porque al no ser enseñados es muy difícil que alguien venga aquí a
esta congregación llega una cosa así porque en primer lugar yo me paro y
lo bajo y la gente en su gran mayoría creo que no lo haría porque están
enseñados Pero hay muchos falsos Apóstoles hermano Otro en
Aguascalientes Esto me la contó Ernesto llegó a la casa del pastor y le dijo
llegó a predicar le dijo Invítame a tu casa Sí cómo no pero así con una
soberbia no Invítame a tu casa llegó a su casa y le dijo estoy en la casa no
esta la rento bueno este mueble Cuánto te costó 5000 pesos y fue



anotando y y la televisión 7000 pesos y así todo hizo la cuenta y eran
como todo lo que tenía en su casa como 50,000 pesos dice me vas a dar
el diezmo de esto ustedes no se imaginan la gente que entra aquí
queriendo abusar de nosotros para eso son las epístolas pastorales
hermano para enseñarle chui Mariscal que ahora dirige a los jóvenes me
dijo que este domingo entró un hombre era de jóvenes pero entró un
hombre y al final le dijo Oye este pues que aquí ayuda no Sí mire déjeme
orar por usted no no no yo quiero dinero es que yo ando predicando Y
pues yo necesito que me den dinero no dice pues no no no tenemos y no
le podemos dar ni lo conocemos no sabemos qué ah no me vas a dar no
se va a morir tu papá tu mamá y tus hermanos ahora si chui no está
enseñado se asusta Así dice el señor dijo el otro tipo y él dijo Ah Sí así dijo
Pues a mí me dice otra cosa Cómo la ve váyase de aquí y lo corrió
Entonces es muy importante lo que Pablo está diciendo vamos a Timoteo
dice Pablo Aunque mi presencia es tosca soy pequeño pero en
conocimiento no sí Entonces tú puedes tener un aspecto sencillo humilde
así como de no muy intelectual pero si conoces la palabra de Dios va a ser
muy difícil que te engañen Ah entonces dice Pablo apóstol enviado de
Jesucristo por mandato de Dios nuestro salvador por mandato vean
primera de Corintios 1 1 pongan una señal timot teamos porque está
vamos a estar así primera Timoteo 1 Aquí voy a ir anotando las citas
Timoteo 1 1 Perdón corintios es que por ganar tiempo luego a veces como
el domingo dije dije que ru estaba oyendo la predicación que ru y Noemí ru
eran suegra y yerna dije ay se me fue pero terrible allí Bueno entonces
estamos en primera de Corintios 1 1 qué dijo Pablo en Timoteo que él es
apóstol por mandato de Dios Ahora fíjense lo que él dijo en en 1 de
primera Corintios Pablo llamado a ser Apóstol de Jesucristo por la voluntad
de Dios llamado llamado Mira Jesús dijo muchos son los llamados pero
pocos son los Escogidos escúchame bien si dios te llama a ti y no
obedeces el llamado vas a vivir una vida desgraciada pero si Dios no te
llama y te metes vas a vivir una vida desgraciada bueno va a quedar
grabado no puedo repetirlo mucho lo que agarren agarren Está bien no se
preocupen si yo me meto al pastorado y Dios no me llama voy a cometer
una de torpezas hay muchos en el Ministerio que dicen que son pastores
pero una tras otra una tras otra una tras otra y uno dice realmente es



pastor pues está bien que uno falle pero siempre paso que das pata que
metes no no no Dios no necesita comedidos él necesita llamados porque
el acomedido es alguien de buen espíritu que yo quiero mover esta bocina
inmediatamente corre y a ver a ver déjame ese es un acomedido Y ese es
un buen espíritu pero Dios no necesita comedidos Dios necesita gente
llamada como Fue llamado Isaías como Fue llamado ezequ Ezequiel el
asunto es este si Dios te llama hazle caso porque si tú te metes y no te
llama y tú solo te quieres incluir aguas eh eh Porque Dios no va a
respaldar algo que él nunca llamó yo he tenido que hablar con pastores así
Mira en buena onda Sabes una cosa Tú no eres pastor y tú cómo te
atreves a decirme cualquiera te lo dice nada más que nadie se anima pero
yo te leo buen la onda tú eres maestro de la Biblia pero como Pastor no
eres capaz de pastorear 50 ovejas en 20 años siempre se te el asunto
Entonces se ve que no tienes la capacidad Pastoral Don Pastoral para
reproducir y toda la vida te la pasas ahí cuando hay problemas entre las
ovejas no sabes cómo solucionarlas y y lo más fácil es es decir este ya me
voy y dejan al rebaño Entonces no por eso es muy importante Pablo dice
llamado a ser apóstol yo fui llamado a ser pastor Hay unos que son
llamados a la alabanza otros a a servir en qué sé yo llamado esto es muy
importante vamos a Timoteo de nuevo Pablo Apóstol de Jesucristo por
mandato de Dios nuestro salvador y del señor Jesucristo nuestra
esperanza fíjense mandato de Dios por mandato de Dios eso es muy
importante versículo 2 a Timoteo es decir la misiva estaba dedicada a
Timoteo y luego dice verdadero hijo en la fe aquí hay un aspecto muy
importante que se ha perdido en la iglesia cristiana de los últimos tiempos
o o del siglo XXI la falta de padres espirituales Qué es un padre natural un
padre provee No es cierto un padre guía un padre aconseja un padre dije
un padre suple en lo natural Bueno un padre espiritual debe ser lo mismo
ahora se han fijado que un padre un padre natural va con su hijo y le dice
préstame 5000 pesos hijo no es muy normal eso verdad que no a un joven
Así que a lo mejor está estudiando Pero entonces por hay padres
espirituales que van con sus hijos y Oiga présteme 100,000 pesos
hermano Ay pues no pues venda su carro son puros abusos hermano y
eso abunda ahora si Dios te llama porque si tú estás aquí no es casualidad
si Dios te llama por algo te va a enseñar estas cosas no debes de



manejarte de esa manera abusando de la gente no debemos abusar de la
gente entonces Pablo dice a Timoteo verdadero hijo en la fe Qué es un hijo
en la fe pues es alguien que tú lo ganas para Cristo Fíjate lo que dice en
primera Corintios 4:15 primera Corintios 415 otra vez los Corintios Ah De
veras que esos hermanos fueron los que le sacaron las canas a Pablo
primera de Corintios 4:15 lo tacharon de todo a San Pablo y hasta negaron
su paternidad espiritual fíjense los Corintios les dice en el en el en el 13
dice nos difaman está hablando del Ministerio de los Apóstoles y y
rogamos hemos venido a haer hasta ahora como La Escoria del mundo el
desecho de todos no escribo esto para avergonzar losos sino para
amonestar losos como a hijos míos amados porque aunque tengáis 10,000
hos en Cristo Qué es un oo un un tutor un maestro alguien que está
encima de ti que te dirige ahora fíjate lo que dice pues aunque tengáis
10,000 allos tutores en Cristo no tendréis muchos padres Pues en Cristo
Jesús yo os engendré por medio del Evangelio entonces aquí San Pablo
está tomando el la posición de Padre espiritual Aunque ellos no lo
reconocían porque así como hay hijos malagradecidos hijos malcriados
que no valoran a sus padres también hay hijos espirituales hace poco uno
de un hijo espiritual mío que cuando ellos llegaron con la familia ellos no
tenían donde dormirse literalmente no tenían trabajo ellos llegaron de de
allá por la zona de de de de Guerrero y llegaron un un lunes en la mañana
y yo lo recibí y pastor mire pues nosotros y empecé a platicar con ellos no
tenían comida no tenían donde quedarse estaban en la miseria total y
venía el matrimonio y los niñitos Entonces yo vi que era real la situación
les los les conseguí comida este fui a hablar con un hermano les dio
trabajo nosotros eh eh le rentamos un un departamentito le compramos
unos mueblecitos era gente muy muy pobre y empezaron a crecer y
empezaron a crecer y el oficio del hermano que le dio el trabajo lo aprendió
y después se independizó y empezó a prosperar Pero ellos eran muy fieles
y su fidelidad los llevó a a a la confianza Ministerial para soltar entonces
pasaron los años les estoy hablando que pasaron 15 años 16 años y uno
de sus hijos este le dimos trabajo aquí en mantenimiento y continuamente
yo hablaba con él y lo aconsejaba y lo adiestra y él decía que yo era su
papá espiritual que verdaderamente él había nacido en Cristo cuando llegó
aquí y Bueno pero el paso de los años y luego se empezó a desarrollar el



Ministerio y una célula empezó a crecer y todo el liderazgo coincidimos en
que debíamos de poner a él y a su esposa como pastores ya aquí yo lo
casé todo y lo pusimos como pastor y empezó a a crecer pero comenzó a
abusar de la gente comenzó a maltratar a la gente y yo me enteré porque
era una de las iglesias de nosotros Entonces yo le llamé y le dije Oye no
no no no no no tú has visto que hacías estamos aquí No pues no pero este
no le digo no no te lo voy a permitir a la gente necesitas ya le hablaba bien
un día de pronto llega y me dice dice Chuy pues este ya no quiero estar
bajo la cobertura tuya porque ahora sí me encontré un verdadero pastor
Ah ya lo pensaste bien ya dice y ya me voy no más vin a decirte que ya me
voy Ni Gracias dio nada bueno pues que te vaya bien acuerdan del hijo
pródigo cuando fue con su papá y le dijo Dame lo que me corresponde
trató de detenerlo no porque ya era grande su voluntad se lo llevó su
voluntad lo tiene que traer nada más que así me me va a doler de que no
le va a ir bien porque a nadie tanto un hijo natural como un hijo espiritual
que no honró a sus padres no les va bien honren A sus pastores los que
son de otras Iglesias son sus padres espirituales respétese Porque si uno
se desvía ustedes serán desviados vamos a Timoteo entonces le dice a
Timoteo Tú eres mi hijo verdadero en la fe gracia lo bendice fíjate gracia
misericordia y paz de Dios nuestro padre y deo Jesús Nuestro Señor
gracia el favor de Dios la misericordia y la paz de Dios esté contigo
Timoteo y luego entra en materia Pablo y dice como Te rogué que te
quedas en efeso cuando fui a macedonia para que mandas algunos que
no enseñen diferente doctrina yo quiero que noten esta frase como Te
rogué ahora Pablo era su papá espiritual cierto pero fíjense lo que lo que
dice aquí como Te rogué Te rogué que no tenía la autoridad para ordenarle
Sí pero le rogó le pidió de favor miren Yo tengo mi esposa y tengo 27 años
viviendo con ella y yo todavía le digo por favor me sirves un vaso de agua
y después de que me lo sirve le digo gracias eso es algo que no se debe
de a los que trabajan aquí Ahí está Gerardo es el jefe de mantenimiento yo
le digo Oye por favor le puedes dar una se fijaron que le dio una pintada
por favor digo Sí cómo no porque porque la gentileza esa debe ser Ahora
yo quiero que vayan a Filemón Filemón está después de Tito o sea de las
cartas pastorales está la la epístola Filemón y y en el versículo 8 dice Por
lo cual aunque tengo mucha libertad en Cristo para mandarte lo que



conviene más bien te ruego por amor siendo como soy Pablo Ya anciano y
ahora demás prisionero de Jesucristo te ruego por mi hijo onésimo a quien
engendré en mis prisiones el cual en otro tiempo te fue útil pero ahora a ti y
a mí nos es útil lo que sucede aquí es que Aparentemente onésimo tró a
Filemón antes de ser cristiano entonces resulta que cuando Pablo estaba
en prisión lo ganó para Cristo unimo y resultó con que era amigo de
Filemón entonces San Pablo quería que lo recibiera a Filemón entonces
Pablo usa el ruego del apóstol hermano un un hombre de Dios no va a ser
aquí hac en lo que yo digo cuando escuches alguien así Adiós cuando
escuches a alguien que dice aquí yo mando y yo soy el pastor yo soy la
que está demandando autoridad porque no tiene ninguna así entonces el
del apóstol Mira yo yo puedo mandarte pero te ruego recíbelo recibe a a
onésimo Mira honim quiere decir útil y Pablo hace un juego de palabras allí
Mira antes era inútil pero hoy nos es útil a ti y a mí para el Ministerio
recíbelo entonces Timoteo este Filemón Perdón en este caso pues hace
caso al ruego del apóstol al favor que le está pidiendo Entonces fíjense el
tono con el que hablaba el apóstol Pablo como Te rogué dice que te
quedas en efeso efeso en apocalipsis 2 anoten Apocalipsis 2 1 al 4 Este es
el pasaje donde Jesús le habla a las iglesias ustedes recordarán y resulta
que Timoteo fue pastor de la iglesia de efeso ahora yo quiero mencionar
algo que normalmente no no Se predica vamos a Apocalipsis 2 dice
escribe al ángel de la iglesia en efeso aquí el Ángel la palabra Ángel es
mensajero enviado sí escribe al ángel de la iglesia en efeso Ahora aquí el
ángel de la iglesia efeso no era que tenían un ángel ahí con alitas no hay
algunas versiones que lo traducen ya es el pastor alguno trae una versión
que dice el pastor Bueno hay algunas versiones que ya dicen escribe al
pastor de la iglesia en efeso sí quién era el pastor en la iglesia en éfeso
fíjense el que tiene las siete estrellas en su diestra el que anda en medio
de los siete candeleros de oro dice esto quiero Permítame darle un
antecedente lo que Pablo escribe en las cartas a Timoteo es de que se
cuidaran Las falsas doctrinas que hiciera lo correcto lo recto y vamos a ver
como Timoteo dejó un legado de mucha riqueza espiritual pero le sucedió
Algo fíjense vamos a leer yo conozco tus obras tu arduo trabajo y
paciencia o sea sus obras eran buenas trabajaba mucho era un hombre
paciente que no puede soportar a los malos y has probado a los que se



dicen ser Apóstoles y no lo son y los has hallado mentirosos O sea que
Timoteo y su Grey estaban filosos ellos discern decían Este es un tranza y
los corrían y los discern y difícilmente llegaron a meterse allí y eso era
bueno porque para eso Pablo les les dio las cartas pastorales pero luego
dice en el versículo 3 y ha sufrido Pablo le dijo a Timoteo el siervo debe ser
sufrido has tenido paciencia un hombre de Dios una mujer de Dios tiene
que ser paciente y has trabajado arduamente con tenacidad le has puesto
muchas ganas por amor de mi nombre y no has desmayado o sea Timoteo
siguió fielmente las instrucciones de su padre espiritual Timoteo Pablo
cuando le decía sé diligente corre hasta la meta no desmayes Haz obra de
evangelismo El el que quiera vivir en Cristo piadosamente sufrirá
persecución y muchas cosas que le dijo y Timoteo lo tomó pero fíjense se
enfrascó tanto en eso que le sucedió algo de lo cual nosotros tenemos que
cuidarnos versículo 4 pero tengo contra ti que has dejado qué tu primer
amor has dejado la esencia de tu existir que es Cristo sí has dejado Ah la
centralidad de Jesús vamos a Timoteo de nuevo has dejado has trabajado
y has hecho todo esto y todo eso está bien Timoteo pero tienes que
cuidarte es como en un matrimonio se casan muy enamorados pero como
la necesidad de suplir las necesidades de la familia hace al marido trabajar
y sale y luego se enreda más y más en trabajo en trabajo Por amor a la
familia que empieza a perder la relación con la esposa y con los hijos y se
va desde las 5 de la mañana a trabajar y llega hasta las 11 de la noche y
se va y están acostados sus hijos probablemente la esposa que se levanta
nada más a darle un lonche regresa y los hijos están acostados y la
esposa le dice Oye algo anda mal dice pero es que tengo que trabajar por
ustedes y no hay un equilibrio y por muchos años los pastores atendían
más la iglesia que a la familia por muchos años pero Dios ha estado
trayendo un nuevo entendimiento y el orden es para una persona como tú
para todos los cristianos Pero alguien como tú es en primer lugar quién si
tú suponiendo que tú ya eres pastor junto con tu esposo ya estás
pastoreando mentalidad del líder ustedes ahorita no las primeras tres
prioridades qué serían Dios Después quién la la iglesia o la familia a ver a
ver a ver a ver levanten su mano los que dicen que luego sigue la iglesia
en prioridad levante su mano Ah es que ustedes están enseñados pues
entonces ya ya no les voy a enseñar bueno la familia y luego la iglesia ese



es el orden por muchos años estaba invertido Y eso Y eso produjo mucha
frustración en muchas mujeres todavía hay un sector dentro del
cristianismo que que cree en esto por ejemplo Yo les pregunté a los
pastores esta una pregunta parecida Y todavía muchos creen que primero
está la iglesia y después la la familia y no es así inclusive crecían hijos
muy resentidos que hasta se hizo un dicho que decía hijo de pastor el peor
Sí fíjense si atendiendo a tus hijos uno es que los hijos se nos olvida algo
tus hijos los suyos todos los hijos de todos cuando están pequeños uno los
enseña los enseña pero cuando van creciendo se nos olvida que ellos
tienen su propia voluntad se nos olvida que ellos tienen su propia
capacidad de escoger y que un muchacho de 25 años ya no lo podemos
tratar como a un niño verdad que no El hijo pródigo se era un joven ya
adulto que dejó a su padre dejó la familia Pero el padre ya no lo trató como
un niño él sabía que se iba a golpear pero ya estaba sembrado allí el amor
del padre y efectivamente se fue le fue mal y lo recibió en misericordia
entonces eh Este es un punto que Pedro lo pone de esta manera si el justo
con dificultad se salva dónde aparecerán los demás si con Cristo es difícil
sin Cristo es imposible cierto es difícil aquí hay hermanos que tienen 20
años de cristianos y parece que tienen dos meses de convertidos todavía
fuman dicen palabrotas y y y y y y les les hablas les predicas y se enojan y
a veces los hijos también son así pero qué vas a hacer con esa gente tú
los vas a forzar a uno que tiene 20 años y bueno viene a la iglesia y todo
pero todavía hace sus rollos y tiene sus cosas no yo no voy a andar detrás
de ellos ya tiene 20 años en Cristo pero de pronto la palabra que Ha oído
de pronto algo se le tiene que quedar Y de pronto viene el señor y sacude
y y ya trata con la persona y ahí es donde hay que darle una respuesta a
Dios bien entonces Pablo dice Te rogué que te quedas en efeso cuando fui
a macedonia para que mandes ahora fíjate aquí no le dijo para que les
ruegues les dijo para que les mandes para que les ordenes a los hermanos
en efeso qué que no enseñen diferente doctrina que no enseñen diferente
doctrina esta palabra diferente Bueno A qué se refería Pablo con diferente
doctrina Cuál era la doctrina queo enseñado que Jesucristo murió por
nuestros pecados y nosotros por medio de la fe alcanzamos esa salvación
Sí entonces diferentes doctrinas Uy hermanos aquí podemos detenernos
mucho Pero más adelante yo quiero a ver si alcanzamos yo creo que sí a



ver algo que no enseñen diferentes doctrina Okay no quiero adelantarme
me veo tentado pero no quiero esperarme versículo 4 que no enseñen
diferente doctrina Esta es una la primera instrucción la segunda instrucción
que no presten atención a fábulas y genealogías interminables fábulas
cuentos teorías argumentos que eran eran tan tan ridículos en Gálatas
1110 San Pablo dice más un ángel más si yo un ángel del cielo Les enseña
un evangelio diferente al que yo les he enseñado es anatema ahora fíjate
todo esto está en la Biblia fíjate el resultado que provocó en la iglesia de
efeso donde Pablo quedó como pastor que que distinguían a los falsos
Apóstoles Entonces esto es muy importante porque dice que no presten
atención a fábulas saben cómo se inició la iglesia de los mormones dice
Smith el fundador que un ángel se le apareció y él era un hombre que
Supuestamente iba a la iglesia cristiana allá por el 1890 y pico bueno Y
que él se fue a orar al Bosque y que un ángel se le apareció y le dijo que
se llamaba moroni el Ángel y que él venía a enseñarle el evangelio que
estaba oculto y el otro se la creyó y fundó una de las sectas más satánicas
que hay los mormones no me voy a detener en hablar las cosas de ellos
pero eh un ángel del cielo y ellos tienen un libro que se llama libro del
Mormón a la par de la Biblia pero para ellos tiene más autoridad el libro del
Mormón que la Biblia esa es una fábula ese es un cuento chino Por qué le
dijo dijo Pablo que no presten atención ordénalas dice que no presten
atención hermanos No todo lo que vean en los canales cristianos de de
televisión No todo lo que Oigan en las en en la en las revistas cristianas No
todo lo que lean No todo lo que Oigan en la radio aunque hable yo no se
crean a todo tienen que analizarlo porque la gente se come todo la gente
los que no están enseñados porque los que están enseñados les empiezas
a a a a enseñar y los empieza a hacer que trabajen su inteligencia
espiritual su mentalidad espiritual y ellos comienzan a discernir y se
empiezan a dar cuenta es mejor enseñar lo verdadero que lo falso si
ustedes ustedes van a notar que en el curso de la escuela bíblica de 2
años no vamos a enseñar lo que se enseña muchos institutos que son
falsas doctrinas les voy a decir por qué Porque mejor les enseñamos lo
verdadero porque una vez que tú sabes lo verdadero te das cuenta de lo
que es falso un maestro en la Biblia un anciano me enseñó esto Me dijo
Mira cuando tú enseñas a la gente no les digas de los errores de los



demás porque hay escuelas bíblicas y yo estaba en una donde enseñaban
eso yo me sé toda la historia de los testigos de los mormones de los
aaronitmar la verdad Y luego puso un ejemplo dice mira cuando se
iniciaban los bancos en los Estados Unidos eh los billetes de ó eran los
que más abundaban entonces cuando contra aban un cajero le decían
mire aquí hay un millón de dólares cuéntelo Entonces lo contaba ya estaba
lo más rápido que pueda estaba un millón después de dos horas no
cuéntelo otra vez otra vez sí otra vez ya acabé otra vez ya me cansé
bueno véngase mañana cuéntelo de nuevo y otra vez después de tenerlo
así como un mes contando el millón de dólares decían ahora mira este es
un billete de ó falso lo vamos a meter en medio del millón de dólares y tú lo
vas a detectar no pero cómo tú lo vas a detectar y tienes que contar más
rápido ahora y tú te vas a dar cuenta entonces él empezaba 575 y de
repente se detenía Este es por qué Porque sus dedos se hab
acostumbrado tanto a lo verdadero que cuando Toc el falso lo detectaron si
tú te expones a la verdad del Evangelio siempre siempre cuando sale algo
falso lo agarras rápido fíjense Ahorita hay extremos de eso voy a hablar
más adelante hay extremos en muchas enseñanzas en la Biblia por
ejemplo hoy se habla más de lo que hace Satanás que de lo que hace dios
la gente sabe más lo que hace te sacan hasta la cartografía espirit cuánto
rollo y que el se mueve así a 36 grados a la izquierda y luego viaja a 1 km
y medio de la atmósfera de la tierra y una de hermanos de fábulas a mí qu
me importa cómo se mueve no ignoro sus maquinaciones a mí qué me
importa si se sienta allí en la esquina o está ahí afuera esperando a que tú
salgas para darte un puntapié y tanto rollo pero si yo conozco a mí me
interesa más saber la verdad de Jesús y de la palabra que lo que hace el
allá fuera porque Sabiendo lo que dice la Biblia Quién es Dios lo que Jesús
hace cuando se me aparezca o cuando se me atraviese ya sé lo que tengo
que hacer y toda la gente que se expone a ese tipo de enseñanzas salen
todos temerosos ven demonios por todos lados hasta cuando se levantan
ya están todos Así que que este hasta supersticiosos se hacen y luego de
repente miran a su esposa Ay Satanás No ya ya ven demonios en todos
lados esa gente y no no no no Debería ser así tenemos que aprender más
de la verdad de Dios están de acuerdo con eso Bueno Déjenme revisar
esto con mi Ah todava vamos bien Okay cómo estamos voy bien verdad



Okay tenemos otros minutos Entonces vamos a Timoteo no presten
atención a fábulas y genealogías interminables que nosotros descendemos
de aquí que de allá de Y se perdían yo tengo una tía que es mormona Sí
nosotros no la ganamos para Cristo pero ella es de otra ciudad y y fuimos
a esa ciudad y la puse en en una iglesia buscamos una iglesia la dejamos
Allí se la presentamos al pastor nos vinimos a Guadalajara pero resulta
que a los 15 días se pelearon todos contra todos y se dividió la iglesia
entonces ella ya no fue dijo No hubieras visto se decían malas palabras
Los Hermanos dice dónde me metiste sobrino Yo dije Ay pero en eso
llegan unos que tocaron la puerta y eran eran mormones y
desgraciadamente la jalaron ella no tenía preparación yo hice hasta lo
imposible y ella sigue ahí y bueno ahora ahora yo ellos estudian la
genealogía sus de dónde vienen y quién sabe No hombre nehemías es mi
tío Soy sobrino de nehemías El de la Biblia fíjense O sea que tengo una
buena un buen linaje no no no no miren viajó quién sabe a dónde para y
andaba ahí en los registros civiles no estoy exagerando hermanos todo por
qué Para bautizarse por todos todos los descendientes y ascendientes y
todo para que sean salvos esa es una fábula hermanos estas cosas dice
Pablo en el versículo 4 acarrean más bien que edificación de Dios
edificación Qué es edificar es construir hacia arriba no cierto y nuestra vida
debe ser edificada construida Día tras día somos ladrillos vivos Pablo dice
yo como arquitecto puse el fundamento pero Mirad cada uno de vosotros
Cómo sobreedifica en él Porque si alguno estoy hablando de primera de
Corintios ayúdame capítulo 3 creo 4 porque si alguno sobreedifica TR en
Cristo es tres verdad 3es 10 okay Si alguno sobre si alguno sobreedifica
sobre este fundamento Cristo mire Cómo sobreedifica Porque si alguno
edificar sobre el fundamento oro plata piedras preciosas esos tres
materiales son sólidos cierto pero si otro madera heno o jarasca el fuego lo
probará esa obra eso que edificaste será probado por fuego que son las
pruebas que llamamos las mismas tentaciones o sea todo lo que tiene que
ver con que se pruebe lo que tú haces en la obra y en tu propia vida ahora
dice si la obra de alguno permaneciere o sea recibirá recompensa dice
pero si la obra de otro se quema él será salvo Pero así como de panzazo
no como con seis Aunque así como por fuego Qué significan esas
escrituras cada uno de ustedes mire Cómo sobreedifica escuchen esto



Dios no está obligado a respaldar algo que él nunca dijo ese dios me dijo
hermanos ha sido tan abusado Dios me dijo que no sé queé y yo sé que
Dios habla pero hay que tener mucho cuidado ese dios me dijo sí Dios me
dijo que levantara esta iglesia hermanos cuánta gente he visto que levanta
Iglesias aquí y Dios me dijo y vamos a hacer una iglesia que en 2 años va
a tener 10,000 personas y a los TR meses ya se pelearon se dividieron y
se deshizo fue Dios o qué dónde estaba Dios ahí o qué cómo ha que
tenemos mucho cuidado Cómo sobre edificamos y luego dice eh También
a en Corintios dice es cierto lo siguiente uno es el que siembra y otro es el
que riega pero Dios da el crecimiento de manera que ni El que siembra ni
el que riega es algo sino Dios que da el crecimiento En otras palabras
cada quien tiene que hacer lo que tiene que hacer pero edificarlo bien
sembrar y regar como nos corresponde pero cada uno mire su motivación
y aquí es donde donde más adelante yo voy a entrar nos vamos a quedar
así pero como tengo dos la siguiente hora este pues vamos bien porque
dice pues el propósito de este mandamiento después de que dice
edificación de Dios que es por fe así te encargo ahora versículo 5 pues el
propósito de este mandamiento fíjense el propósito de todo lo que le ha
dicho a continuación es el siguiente el amor nacido de corazón limpio
digan todos corazón limpio corazón Qué es el corazón es la la el órgano
que tenemos aquí a eso se refiere la Biblia no se refiere al interior es tu
interior es lo más profundo de tu ser para Dios lo que más le interesa de ti
es tu corazón Qué hay en tu corazón por eso dice proverbios 4:23 Dame
hijo mío tu corazón sí Y también dice sobre toda cosa guardada Guarda tu
corazón Ahora yo quiero que noten como Pablo le dice Mira Timoteo todo
esto te lo estoy diciendo Pero quiero saber cómo está tu corazón eh tu
corazón todo lo que tú hagas para Dios tiene que brotar de un corazón
limpio eh Me escuchaste sí no no les dé miedo este tiene que ser de un
corazón limpio me escuchó oyeron ustedes porque si no viene de un
corazón limpio saben sabes qué va a pasar va a salir a la luz lo que hay
dentro de tu corazón y vas a quedar avergonzado Cuántos le entran Cómo
está tu corazón lo que se ve de nosotros por fuera no siempre es nuestra
realidad interna yo los veo y se ven muy bien ustedes me ven y ya está
con corbata trae el pastor Pero qué hay en tu corazón Qué hay en mi
corazón Por qué estás aquí solo Dios lo sabe Y tal vez escondid m tú pero



si tienes una buena conciencia No te preocupes de corazón limpio y de
buena conciencia buena conciencia Qué es la conciencia es algo que Dios
puso aquí en alguna parte de nuestro en los pies no está Yo creo que está
en la cabeza que es a donde Dios apela en la intimidad Cuando nadie te
dice nada Cuando nadie te ve ahí es fácilmente podemos disimular por
fuera muchas cosas es fácil pero quizás nuestro corazón est en
condiciones lamentables para Dios es más importante el estado de tu
corazón que las cosas que puedas hacer para él hay gente que dice es
que yo yo no puedo estar sin servir a Dios está bien pero cómo está tu
corazón a Dios no le importa lo que tú hagas en la obra si tu corazón no es
recto si tu corazón no es un corazón limpio si nuestro corazón está bien
está sano lo que hacemos estará bien y estaremos edificando oro plata
piedras preciosas con materiales sólidos porque hacemos cosas buenas
con un corazón que no está bueno qué va a pasar a Dios no le va a
importar el bien que hagamos Pablo dijo si yo doy de comer a los pobres y
no tengo amor De nada me sirve pero si lo hago por satisfacer una
necesidad que tengo de servir Qué es eso de Dónde sacan eso es como si
yo dijera este yo quiero darle clases a la gente para satisfacer mi deseo
interior de servir Ah es no más corazón limpio Qué hay en realidad dentro
de ti esa es la pregunta cuál es la realidad Por qué Pablo le dijo Mira
Timoteo todo esto te lo digo con un propósito tiene que salir de un corazón
limpio si no Timoteo vas a fracasar no te va a ir bien Qué clase de corazón
Tienes cómo está realmente tu interior por qué hacemos lo que hacemos
esa es una buena pregunta por qué le doy esa ofrenda a la señora que
aquella que no tiene de Por qué se lo doy por amor o para que Dios me
bendiga Como algunos verdad que Aquí está tu diezmo pero bendíceme
aquí te voy a estar esperando y y lo hacen como comprando a Dios así
como que ahora imagínense un predicador que les predica y luego Ora por
los enfermos y luego después abusa de la gente Pablo dijo nosotros no
somos Como algunos que medran falsificando la palabra de Dios
adulterando la palabra de Dios y medrar es sacar provecho económico eso
es medrar sacar un bien económico fíjense Cuando alguien por allí se dio
cuenta que íbamos a abrir una escuela bíblica Habló y dijo hermanos ya
me enteré que van a ha una escuela bíblica me pongo a sus órdenes
nosotros les podemos dar un título de licenciados en teología y que quién



sabe qué y yo ya sabía por dónde iba no Oye Y eso cuánto cuesta saben
cuánto les querían bajar 2500 a cada uno ah y gratis verdad y te aseguro
que es es una es una es una escuela Patito no hermanos Los Lobos
andan como perros a ver qué huesos se comen Y qué no no están
tremendos y vino y buscó a Miguel le dije ya Miguel tú eres el director
ponlo en su lugar ese muchacho que no más viene a ver qué saca Y hace
rato que estábamos allá Dice ayer llegaron como 500 estudiantes en la
noche hermano y dice dice Miguel Ay Ha de estar el otro Ay se me fueron
se me fueron le digo sí que se retuerza que se retuerza en su avaricia así
está la cosa hermanos Por qué hacemos lo que hacemos por qué soy
pastor yo yo yo debo preguntar por qué por qué soy pastor Por qué por
qué no hice otra cosa por qué Por qué haces Por qué haces lo que haces
Por qué bueno todo eso las respuestas Pues están bonitas no pero hay
hay realidades en nuestra vida fíjense como la cantante que yo les he
estado mencionando que es muy famosa que le preguntaron que si ya
eran pastores dije no pues estamos construyéndonos un templo y y le
preguntaron Es cierto que tú vas a dejar el ambiente artístico para
dedicarte al cristianismo y ella dijo si mi último disco que he grabado no
funciona me meto al ministerio [Música] El problema es que pastores la
siguen invitando a que de conciertos ahí está ahí está el punto hermanos
ven Cuál es la motivación cuál es tu actitud la verdad es que necesitamos
cada día cuidar nuestro interior así como cuidamos el exterior todos los
días te bañas sí Eso espero todos los días debemos de caminar en un
espíritu de de humildad delante de Dios y siempre preguntándole al Señor
mira cuando tú caminas así no te imaginas la comunión que puedes tener
con el espíritu santo fíjate hasta dónde te puede llevar esto hasta el el
grado de que tú tienes una basura te comes un caramelo y tiras el papelito
y algo te dice no Entonces tú vas y lo recoges el papelito dice Ay qué
pastor tan exagerado no yo sé lo que les digo cuando tú caminas en una
Comunión con Dios todos los días y escudriñas tu corazón y eres honesto
delante de Dios reconoces cuando fallas y le dices a Dios escudriñame
señor pruébame y ve si hay camino de perversidad y guíame Guárdame
aún de los pecados que me son ocultos porque a veces no nos damos
cuenta corazón limpio Cómo está tu corazón en Génesis 27:41 vemos ahí
un corazón que estaba invadido de odio anótenlo nada más no puedo



detenerme mucho Génesis 2741 no no no lo busquen nada más anótenlo
vemos un corazón orgulloso Deuteronomio 8 versículo 11 al 14 donde
habla que cuando se te multiplic en tus casas que Dios te haya bendecido
y te olvides de Jehová tu Dios y si no lo anotan este luego piden porque no
puedo detenerme me entienden este necesitan lo que agarren agarren de
todas maneras Déjenme decirles algo Todo se está grabando en disco
compacto La idea es esta este hay hay un formato ahora que se conoce
como MP3 donde Tú metes en un disco voy a meter todas las enseñanzas
de Timoteo sí Entonces este pues lo que agarres agarres ahorita y si no
mira después se hacen de de un disco y y este y eso va a ser una
bendición tremenda bueno eh Hay un corazón endurecido hebreos 37 y 8
después lo estudian ustedes ahí hay Corazón malo de incredulidad
hebreos 312 corazón despreciativo proverbios 512 y el corazón no
perdonador Mateo 18 23 al 35 sí Mateo 18 23 al 35 después está el
corazón turbado Juan 141 está el corazón con doblez primera de crónicas
12:33 Les estoy dando puras para que lo compartan primero a ustedes y
luego ustedes lo pueden compartir con la gente pero necesitan estudiarlo
está el corazón desviado corazón desviado primero de Reyes 11 1 al cu
está el corazón alejado de Dios Mateo 15:8 pero también está el corazón
nuevo en Ezequiel 11:19 también está el corazón perfecto como Josafat se
acordarán segunda de crónicas 16:9 el corazón perfecto segunda de
crónicas 169 está el corazón limpio Mateo 5:8 Bienaventurados los limpios
de corazón porque ellos verán a Dios Mateo 5:8 corazón limpio y salmos
24 3 y 4 del mismo corazón limpio del mismo corazón limpio salmo 5110 y
está el corazón generoso okay los vamos a ver brevemente eguida
[Música] Perdón salmo el corazón generoso 97 Okay vamos a tener un
receso


